



# 小合中学校 合唱祭



## 小合中学校だより

第412号  
教育目標  
自主  
協力  
創造

### 合唱祭

校長 太田 公仁

十月十七日（木）、合唱祭を秋葉区文化会館を会場に開催しました。また、育成会主催「音楽鑑賞会」を同日同所で実施していただきました。

コロナ禍以後、当校の合唱祭は

各家庭お一人の参観という人数制限をさせていただいた合唱祭でした。今年度は、その制限をなくし、保護者並びに地域の皆様に制限なくおいでいただくことにいたしました。当日、2階席に本当に多くの皆様からお聞きいただきました。生徒の合唱をお聞きいただきました。本当にありがとうございます。また、保護者のご理解とご協力で秋葉区文化会館を会場にすることができ、生徒は整った環境のもとで存分に合唱をすることができました。育成会主催の音楽鑑賞会につきましても、文化会館で行うことができてありがたかったと思っています。

十月のこの時期に実施していますので、通例だと制服で登壇しておりますが、今年度は気温等を勘案してYシャツで統一いたしました。少しずつも着実に平均気温は上昇していることを改めて実感するべきことでした。

当日は、どの学年もすばらしい合唱を発表してくれました。心を合わせて一つのものを創り上げることを本質とする合唱は、仲間との絆、連帯感を培うことができる取組であり、この日のために各学級で心を合わせ、絆を深めてきたからこそそのハーモニーでした。三年生の代表生徒が「この合唱が私たちの集大成です」と力強く、また誇らしげに話してくれました。そして、閉会式での代表生徒は、一、二年生へ引き継ぐ思いを語ってくれました。今回の合唱祭で得ることができた成果をもとに、次なる目標に自信をもって進んでほしいと願っています。

## 合唱祭を終えて

### 一年

私が合唱祭で頑張ったことは自分の担当しているパートの声が出しつかりきこえるように声を出したり抑揚をつけたり正しい音程で歌うことです。合唱練習ではこの三つを特に意識して練習しました。本番では練習したことを活かしながら頑張りました。どれも練習の時より上達していたので良かったです。先輩方の合唱を聴いてすぐくまとまっていい歌声だなと思いました。来年の合唱祭は先輩方のような素敵な合唱にしたいです。

### 二年

私は初めて合唱の伴奏をしたのでとても苦労しました。本番の五日前になってもみんなの歌と合わせ、毎日家で二時間くらいピアノを弾きました。練習を重ねるにつれて友達に「上手だね」、「たくさん練習したんだね」と褒めてもらえるようになり、とても嬉しかったです。悔しいことも多かったですが、当日は自分ができる最大限

の伴奏ができて、達成感で涙がこぼれました。この経験を活かして、最高学年の三年生になってからも様々なことに挑戦し、三十一人で高め合いながら良いクラスにしていきたいです。

### 三年

今回の合唱祭で学んだことは、合唱は一人ひとりが思い合いながら歌わないといけないということです。誰かの音が目立たないように、全員が同じ大きさの音を出すことが難しかったです。他にも、強弱をつけるところが上手くいかなかったり、音が高くて声が出ないこともありましたが、息を吸うタイミングや音合わせをパートのみんなで作ってできるようにになりました。前日練習で、速さや音が合っていないように感じて不安でしたが、当日はいい合唱になったので良かったです。

### 【参加者の声】

○心を込めた歌声がホール中に響いて素晴らしかったです。毎年涙が出ます。心が洗われるようで、

パワーをもらえました。

○みんなが今まで練習してきた成果が見れて良かったです。感動しました！少人数ですがホールに歌声が響いて素敵でした。

○どの学年も熱唱していて大変感動しました。一年生の時から見てもきましたが、三年生にもなると歌に込める思いもより強くなるものだと感じました。

## 総合的な学習の 取組紹介

### 三年

ことをさせてもらい、仕事の大変さがよくわかりました。一番びっくりしたことは、汚れていなくても、毎日朝早くから掃除をして、綺麗さを保っているところです。普段生活しているとお店が綺麗なことは当たり前だと思っていたけど、実は朝早く来て頑張っているからこそ、綺麗に保たれていると知りました。これからは色んなことが当たり前だと思わず、何事も頑張っている人がいることを忘れずに過ごしたいです。

十月に行った二年生の職場体験学習と三年生の防災学習の感想を紹介します。三年生は小合地域の避難所開設体験活動を行った後、新潟大学 災害・復興科学研究所 卜部 厚志 様から防災について講演していただきました。

### 二年

僕は割烹井浦で職場体験をしました。掃除や料理などたくさん

卜部先生の講演を聞いて、新潟には色々な場所に断層があつて、地震が起こる可能性があることが分かりました。また、洪水もいつ起こるか分からないので、雨がたぐさん降って危ないと思った時には、すぐに周りの人を連れて逃げようになりたいです。地震の時も同じように、自分で考えて行動したいです。そして、家具が倒れないようにしたり、非常食を用意したり、今できる対策をしておきたいです。